



### Toño Astiazarán

a Estados Unidos y que debería ser un tremendo impulso para la economía mexicana, no ha crecido como se esperaba y en el primer trimestre sólo ascendió a \$938 millones de dólares o 5.1% de la inversión extranjera directa, lo que **Luis** lo atribuye a la falta de infraestructura tanto en energía como agua, además de aeropuertos, trenes y carreteras, pero sobre todo educación, ya que harían falta miles de jóvenes capacitados para manejar estas industrias. Hace un análisis del peso y afirma que es un error mantenerlo tan fuerte, ya que los cuatro pilares de la economía mexicana como son petróleo, remesas, exportaciones y turismo, se benefician de un peso más débil y sólo favorece a los importadores y a aquellas personas que compran dólares para adquirir pisos en Madrid o casas en Miami.

Como podrás darte cuenta, estimado lector, este análisis que nos presenta **Luis Maizel**, nos da una visión de lo importante que es la economía de cualquier país y del hecho de que no podemos ser independientes en el manejo de nuestras fuerzas y debilidades tanto económicas como políticas, porque a querer y no, o nos afectan otras situaciones del mundo, o bien, en nuestro contexto surgen problemáticas, muchas veces difíciles de solventar. **NO PODEMOS NEGAR QUE** el alcalde de Hermosillo, mi buen amigo **Toño Astiazarán** ha procurado dar muy buenos resultados en todos los rubros de la administración municipal.

Hay ocasiones que informa sobre mejoras en las vialidades, otras en generación de empleos; otras más en acercar más beneficios para los hermosillenses, el caso es que **Toño** ha venido siendo un alcalde 24/7, tal como lo prometió en su campaña.

El fin de semana pasado fueron días muy intensos para el equipo que colabora día a día con **Toño**, pues la realización de las *Fiestas del Pitic* significó dar el

extra para apoyar a la organización y desarrollo de más de 2 mil espectáculos que se pudieron apreciar en los 4 días que duraron las fiestas. Pero ese esfuerzo que tanto el alcalde como su equipo se echaron auestas, valió la pena, pues a los hermosillenses les llegaron espectáculos de todo tipo, igual para los adultos que para los jóvenes y niños. Las *Fiestas del Pitic* resultaron todo un éxito no sólo por la calidad y variedad de espectáculos, sino por la asistencia a los diversos escenarios que se prepararon para pasar 4 días disfrutando de todo un poco en variedad.

Fueron más de 208 mil personas, ¡un mundo de gente!, las que se dieron cita a presenciar a todo artista o evento que se presentó en las *Fiestas*. Con esto el alcalde demostró que las cosas bien organizadas, dan buenos o excelentes resultados, lo cual deja el compromiso que para la siguiente edición las *Fiestas del Pitic*, tal como se comprometió **Toño**, serán y contarán con mayores eventos y con más calidad.

**A VECES VEO LOS BOLETINES** del *PRI* Sonora y me doy cuenta que poco a poco, pero **Rogelio Díaz Brown** sí está trabajando y haciendo un esfuerzo titánico y quizá imposible en el corto plazo, pero está reviviendo ciertas áreas del ex invencible partido. La renovación de las dirigencias municipales le ha dado "color" al *PRI* y quizá no para el 2024 que cada vez está más cerca, pero considero que el trabajo que hace hoy en día "**El Roger**" sí puede servirle para las otras pizzas.

Incluso a lo mejor le puede servir un tantito para el 2024 cuando se renueven las 72 alcaldías de la entidad.

Digo.

**NUUESTRO MÁS SENTIDO** pésame para el colega de página y amigo, **José Rentería Torres** quien el pasado miércoles vio partir a un mejor lugar a su hermana, **María del Carmen Rentería**, una maestra que durante más de 30 años estuvo dedicada a las aulas de clases, a los niños y jóvenes estudiantes y a la impartición de conocimientos. Fueron cientos o miles de alumnos que forjó durante tanto tiempo, que seguramente hoy la maestra **Carmen** descansa tranquila pensando que aportó un granito de arena a formar mejores ciudadanos.

Para el buen **Dr. Rentería** y toda su familia nuestro abrazo solidario por la partida de su hermana **Carmen**.

Descanse en paz.

**ESTE DOMINGO 4 DE JUNIO** es un día decisivo para el país, no sólo para los dos estados que mañana tendrán elecciones de gobernador.

El Estado de México y Coahuila tendrán su "fiesta electoral" y de lo que ahí resulte es la puerta al 2024, cuando se elija a un nuevo presidente o presidenta en

México.

Se sabe, o se prevé que en el Estado de México, la maestra **Delfina Gómez** sea la que arrase en las votaciones, aunque hay quienes aseguran que su contrincante, **Alejandra del Moral**, de la *Alianza Va por México*, le pise los talones a la representante de *Morena* y sus aliados, pues no es mucha la diferencia en preferencias electorales que han marcado las diversas encuestas de los últimos días.

De Coahuila ya no sabe uno qué escribir, porque las cosas en ese estado, que se supone tiende a quedar en manos del *PRI*, o de los **Moreira**, un día sí y el otro también da sorpresas, sin embargo, considero que el *PRI* será el ganador.

A escasos días de las votaciones, la dirigencia nacional del *Partido Verde*, en un desconocimiento total de lo que pasa en Coahuila, y sin consultarlo con su militancia, se pronunció a favor de la candidatura de **Armando Guadiana**, un candidato de *Morena* muy pintoresco, pero además con una filosofía partidista de las épocas del *PRI* de los 70. Esta decisión deja endeble a **Ricardo Mejía**, ex funcionario federal y ahora criticado por su ex jefe **Andrés Manuel López Obrador** y no se achicó y asegura que mañana con o sin *PT*, él le dará tremenda sorpresa a **Guadiana**. Algo muy poco probable, pero más no imposible.

Confiemos en que mañana domingo las cosas no se descompongan ni en Coahuila ni en el Estado de México, y que las elecciones sean lo más aseadas posible, algo nada fácil.

Del 4 de junio al 2 de junio del 2024 pueden pasar muchas cosas.

**TE INFORMO ESTIMADO** lector que un servidor estará fuera unas cuantas semanas ya que saldré en un viaje familiar, pero en este tiempo mis colegas del *Staff* sacarán adelante este espacio, mismo que aderezaré con comentarios o relatos de mi viaje con mis herman@s, mi esposa, hij@s y niet@s.

Hasta la próxima.



**Manolo Jiménez**